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            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 12 / 2016 
22 de Junho de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 116, respeitante ao 

dia 21 de Junho de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

617.655,22€ (seiscentos e dezassete mil, seiscentos e cinquenta e cinco euros e vinte e 

dois cêntimos); Operações Não Orçamentais: 111.076,65€ (cento e onze mil, setenta e 

seis euros e sessenta e cinco cêntimos). 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS NA CAMPANHA 2016   

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 6 de Junho de 2016 no qual agradece a colaboração da Câmara na 

Campanha de Recolha de 30 e 31 de Maio de 2016 e informam que este Banco 

Alimentar recolheu nesta Campanha 34.629 kg sendo 804,70 kg recolhidos nas lojas do 

concelho de Mação. 

--------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT M AÇÃO------------------------------------------

OBRAS DAS INSTALAÇÕES DA ESCOLA FIXA DE TRÂNSITO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação MAC TT Mação, datado de 20 

de Maio de 2016 no qual informa que, conforme acordado no Contrato Comodato das 

Instalações da Escola Fixa de Trânsito, esta associação irá  proceder à alteração de um 

ramal de canalização junto à garagem, para poder colocar um lavatório a fim de facilitar 

a limpeza de equipamentos e utensílios desta associação. 

-------------------------------CRUZEIRO RELIGIOSO DO TEJO----------------------------------------

AGRADECIMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão Organizadora do 4º Cruzeiro 

Religioso e Cultural do Tejo, datado de 30 de Maio de 2016, no qual agradece todo o 

apoio da Câmara durante a etapa deste Cruzeiro que fez paragem em Ortiga. 

------------------------------------MÉDIO TEJO 21------------------------------------------------------------

7º ANIVERSÁRIO DA MÉDIO TEJO 21 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Médio Tejo 21, datado de 30 de Maio de 

2016 no qual informa sobre actividade desenvolvida nestes sete anos e sobre o que se 

propõe fazer no futuro para continuar a promover a implementação de medidas que 

visem alcançar os desígnios da sustentabilidade na região. 

-----------------MOVIMENTO ESCLEROSE MÚLTIPLA DO MÉ DIO TEJO----------------------

AGRADECIMENTO – DIA MUNDIAL DA ESCLEROSE MÚLTIPLA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Movimento Esclerose Múltipla do Médio 

Tejo, datado de 1 de Junho de 2016 no qual agradece toda a disponibilidade e apoio 

concedido e que tornou possível a realização da acção que assinalou o Dia Mundial da 

Esclerose Múltipla, contribuindo assim para um melhor esclarecimento da doença e sua 

divulgação no concelho de Mação. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO –  MAIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 9 de Junho de 2016 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente ao mês de Maio de 2016. 

----------------------------CAFÉ – RESTAURANTE DA R ECTA----------------------------------------

REQUERIMENTO – INSTALAÇÃO DE ESPLANADA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Café – Restaurante da Recta, datado de 2 

de Junho de 2016 no qual solicita autorização para instalação de esplanada com 5m2 na 

via pública, em frente ao café. 

O Sr. Presidente informou que, uma vez que a referida esplanada não prejudicava 

ninguém e dada a necessidade de instalação da mesma, autorizou a referida instalação 

e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. 

---------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE CA RDIGOS------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Cardigos, datado de 

27 de Maio de 2016 no qual informa que esta Junta de Freguesia promove o uso das 



 4

Piscinas Municipais assim como a participação dos jovens desta freguesia nas equipas 

infantis e juvenis de futebol existentes em Mação, cedendo o transporte aos mesmos o 

que é um grande esforço financeiro que a cada mês se torna mais difícil de suportar e, 

por isso solicita apoio monetário que permita a continuação deste procedimento para 

que os jovens de Cardigos participem nas actividades em Mação. 

Considerando o esforço que esta Junta de Freguesia realiza para a coesão do município 

e a criação de laços de afetividade entre os jovens desta freguesia e a sede do 

município, que é importante defender e fortalecer, a Câmara deliberou por unanimidade 

conceder um subsídio de 3.200,00€ à Junta de Freguesia de Cardigos para apoio às 

despesas com transportes dos jovens para as actividades referidas durante o ano lectivo 

de 2015/2016. 

-----CONFEDERAÇÃO PORTUGUESA COLECTIVIDADES DE CULT URA RECREIO E 

DESPORTO-----------------------------------------------------------------------------------------------------

EDIÇÃO DE LIVRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Confederação Portuguesa das 

Colectividades de Cultura, Recreio e Desporto, datado de 3 de Junho de 2016 no qual 

informa sobre edição de livro do Congresso Nacional das Colectividades, Associações e 

Clubes e propõe que a Câmara adquira alguns exemplares do mesmo para fazer chegar 

o mesmo às associações do concelho. 

A Câmara deliberou por unanimidade adquirir 100 exemplares do referido livro. 

-----------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO  E ABOBOREIRA--------

3º CONVÍVIO PARA A TERCEIRA IDADE – PEDIDO DE APOIO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira, datado de 9 de Junho de 2016 no qual solicita autorização 

para utilização do Parque de Merendas do Calvário, utilização dos sanitários e redes de 

sombra para se realizar naquele espaço o 3º Convívio para a Terceira Idade, no dia 18 

de Junho de 2016. 

O Sr. Presidente informou que cedeu o solicitado pela União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira uma vez que a actividade iria decorrer antes da reunião de 

Câmara e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

-------ACORDO DE COLABORAÇÃO /  BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO-------  
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Presente proposta de Acordo de Colaboração, a celebrar entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, com o objectivo de garantir 

a vigilância, a segurança e a manutenção das Piscinas Municipais, da Praia Fluvial de 

Carvoeiro e da Praia Fluvial de Cardigos, no valor de 35.000,00€ (trinta e cinco mil 

euros). 

Após análise detalhada do documento apresentado, esta proposta foi aprovada por 

unanimidade. 

--------------------------------------DR. JOÃO FILI PE--------------------------------------------------------

CENTRO ETNOGRÁFICO DE ORTIGA 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Dr. João Filipe, datada de 6 de Junho de 

2016 na qual solicita que o espaço museológico de Ortiga agora denominado Museu 

Etnográfico de Ortiga passe a denominar-se Centro Etnográfico de Ortiga. 

A Câmara deliberou por unanimidade que o espaço museológico de Ortiga passe a 

denominar-se Centro Etnográfico de Ortiga. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: MARGARIDA MARIA MARQUES CARDOSO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Margarida 

Maria Marques Cardoso, registado na secretaria sob o nº 118 em 17 de Junho de 2016, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 168 da secção AB da Freguesia de 

Amêndoa, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 168 da secção AB da Freguesia de Amêndoa. 

REQUERENTE: MARIA CRISTINA LOURENÇO CARDOSO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Cristina Lourenço Cardoso, registado na secretaria sob o nº 120 em 17 de Junho de 

2016, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 64 da secção AC da Freguesia 

de Amêndoa, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 
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veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 64 da secção AC da Freguesia de Amêndoa. 

REQUERENTE: MARIA ADELAIDE ALVES CARDOSO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Adelaide Alves Cardoso, registado na secretaria sob o nº 119 em 17 de Junho de 2016, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 15 da secção AB, nº 90 da secção AD, 

nº 166 da secção AB, nº 173 da secção AB, nº 107 da secção AC, ambos da Freguesia 

de Amêndoa, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico os artigos nº 15 da secção AB, nº 90 da secção AD, nº 166 da secção 

AB, nº 173 da secção AB, nº 107 da secção AC, ambos da Freguesia de Amêndoa. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  -------------------------------------------------

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Luis Miguel Reis Lobo  

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Cabeça de Casal de Herdeiros de José Marques Costa, residente em Aboboreira 

para alteração de muro existente em Aboboreira; 

- De Maria José da Silva Pires, residente em Mação para construção de muro de vedação 

em Mação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------  

VIAGEM À EUROPA 2016   
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O Sr. Presidente informou que, este ano a viagem à Europa para os nossos estudantes 

se realizará de dia 22 de Julho a dia 28 de Julho de 2016. Mais informou que irão visitar 

as cidades de Leida, Barcelona e Madrid, nas quais visitarão vários monumentos e 

museus bem como o Parque Temático PortAventura. 

FEIRA MOSTRA 2016 

O Sr. Presidente informou que a Feira Mostra 2016 terá o seu início no próximo dia 29 

de Junho, contará este ano com 82 stands de expositores, espaços de restauração, 

espaços de bar, o espaço da Câmara e da AmarMação e o espaço da Feira do Livro. 

Considera que será um evento com algum interesse, que este ano terá a duração de 5 

dias. Mais informou que os restaurantes já combinaram entre si estarem quatro abertos 

na quarta-feira e os outros três na quinta-feira pois poderá não haver procura que 

justifique estarem todos abertos e a Câmara vai oferecer duas senhas de refeição a 

cada expositor, nesses dois dias para apoiar os restaurantes. Considera que estão 

reunidas as condições para que este evento decorra da melhor forma possível. 

Informou ainda que a inauguração oficial da Feira será no dia 1 de Julho, pelas 18:30 

horas com a presença de Sr. Secretário de Estado Nelson de Souza e deixa o convite 

para que todos estejam presentes na visita oficial à Feira e jantar que se segue à 

referida visita. 

BANDEIRA AZUL 

O Sr. Presidente informou que o hastear oficial da Bandeira Azul na Praia Fluvial de 

Carvoeiro teve lugar no passado dia 16 de Junho e contou com a presença das 

entidades responsáveis pela atribuição da mesma que realçaram as extraordinárias 

condições daquele espaço. Deixa o seu agradecimento a todos os que contribuíram para 

que aquele espaço estivesse nas melhores condições, nomeadamente os Srs 

Vereadores António Louro e Vasco Marques, os colaboradores da Câmara e o 

concessionário do Bar daquela Praia. 

TORNEIO DE ESCOLINHAS 

O Sr. Presidente informou que teve lugar em Mação, no passado fim-de-semana, o 

Torneio de Escolinhas, actividade organizada pela Câmara em parceria com a 

Associação Desportiva de Mação, que contou com a participação de mais de 300 

crianças de vários pontos da nossa região. 

FEIRA NACIONAL DE AGRICULTURA DE SANTARÉM – AMARMAÇ ÃO 
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O Sr. Presidente informou que a AmarMação esteve a representar o nosso concelho na 

Feira de Nacional de Agricultura de Santarém, no âmbito do protocolo celebrado com 

essa entidade. 

ASFALTAMENTO DE ARRUAMENTO EM CASAL DA BARBA POUCA 

O Sr. Presidente informou que a Câmara procedeu ao asfaltamento do arruamento que 

dá acesso à Igreja, por solicitação da associação daquela povoação pois as pessoas 

mais idosas tinham dificuldade de subir o referido acesso pois o mesmo era em pedra. 

COMEMORAÇÕES DO DIA 10 DE JUNHO 

O Sr. Presidente informou que, mais uma vez este ano, integrado nas comemorações do 

dia 10 de Junho, foi feita uma cerimónia de homenagem aos combatentes da Guerra do 

Ultramar em parceria com a Liga dos Combatentes, tendo-se seguido um almoço no 

Parque de Merendas do Brejo, com o apoio da União de Freguesias que pensa ter sido 

do agrado de todos os presentes. 

CANDIDATURA PARU 

O Sr. Presidente informou que a Câmara terá de apresentar os projectos a candidatar no 

PARU de Mação até ao dia 30 de Junho de 2016 e entregou a todos um documento, que 

fica também arquivado junto aos documentos da presente reunião com o 

enquadramento do que vai ser a candidatura de Mação, documento este que ainda se 

encontra aberto mas apresenta o enquadramento daquilo que a Câmara pensa reabilitar 

com a verba que estiver disponível e que é inferior ao que estava previsto. 

---------------------------------SR VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------ 

ESTRADA  ABOBOREIRA / CHÃO DE CODES 

O Sr. Vereador António Louro informou que está concluída a pavimentação acordada 

com as Águas de Lisboa e Vale do Tejo da estrada Aboboreira / Chão de Codes. Mais 

informou que ainda vai ter de ser feita uma intervenção nesta estrada pois as bermas 

estão altas. 

REUNIÃO COM AS ÁGUAS DE LISBOA E VALE DO TEJO 

O Sr. Vereador António Louro informou que teve hoje uma reunião com responsáveis 

das Águas de Lisboa e Vale do Tejo na qual foram analisados alguns problemas 

existentes quer no abastecimento de água, quer no saneamento básico que são da 

responsabilidade desta entidade. Mais informa que a Câmara voltou a alertar para 

alguns constrangimentos que existem com o sistema e as Águas de Lisboa e Vale do 

Tejo informaram que estão em fase de ligação do sistema de Cabeça Gorda e que 

Mação, Aboboreira e Chão de Codes já se encontram a ser abastecidas através do 
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sistema e prevê-se para os próximos dias a ligação de Aldeia de Eiras. Assim, encontra-

se em fase final a ligação do abastecimento de águas através da Barragem do Castelo 

de Bode. Mais informa que Cardigos e Vales, que são abastecidos através da Barragem 

das Corgas já se encontram ligadas há alguns meses. 

--------------------------------- SR VEREADOR VASCO MARQUES-----------------------------------

PISCINAS DESCOBERTAS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que terminou o prazo das inscrições para os 

jovens que querem colaborar nas Piscinas Descobertas durante a época balnear, no 

âmbito do protocolo a celebrar com a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação 

e deram entrada 96 inscrições. 

Mais informa que as Piscinas Descobertas irão abrir ao público na próxima terça-feira, 

dia 5 de Julho de 2016.  

ACTIVIDADES NA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, estão a decorrer, hoje, algumas 

actividades na envolvente da albufeira da Barragem de Ortiga, realizadas por um grupo 

de jovens estudantes de Ericeira. Mais informa que a possibilidade de realização de 

actividades está prevista no contrato assinado entre a Câmara e o concessionário do 

Bar daquele espaço e para além disso foi dado conhecimento ao concessionário, por 

escrito que se iam realizar as actividades naquele espaço e que as mesmas estavam 

devidamente autorizadas pela Câmara. Informou ainda que tem acompanhado as 

actividades e tudo está a decorrer da melhor forma. 

TORNEIO DE VETERANOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado dia 11 de Junho, se realizou 

um Torneio de Futebol de Veteranos que contou com a participação de duas equipas do 

Distrito de Portalegre. Mais informou que, nesse dia, foi também disponibilizada à equipa 

de Futebol de Veteranos uma sala onde serão devidamente acondicionados e expostos 

os troféus que com que têm sido agraciados ao longo dos anos da sua actividade. 

--------------------------------SR VEREADOR CÉSAR ESTRELA--------------------------------------

UTILIZAÇÃO DE BANDEIRA DO MUNICÍPIO EM INAUGURAÇÃO PRIVADA 

O Sr. Vereador César Estrela refere que foi abordado por algumas pessoas que 

consideraram não ter sido adequada a utilização da bandeira do município para uma 

inauguração de uma loja privada, em Mação. 

O Sr. Presidente refere que o assunto foi conversado pelo executivo que, no momento, 

não considerou ter uma importância negativa e autorizou a utilização da bandeira. Mais 
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refere que assume a responsabilidade do que aconteceu mas vai informar-se sobre o 

que é determinado pelo protocolo para situações futuras. 

PISCINAS DESCOBERTAS 

O Sr. Vereador César Estrela questiona o executivo porque é que as Piscinas 

Descobertas estão fechadas quando já abriu a época balnear, já estão miúdos de férias 

em Mação e o tempo está bastante quente. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informa que a abertura das Piscinas Descobertas é 

sempre após o encerramento das Piscinas Cobertas e após a realização da Feira Mostra 

pois logisticamente é muito difícil para a Câmara conseguir preparar todos os espaços 

de piscinas para abrirem ao mesmo tempo. 

CORTE DE PINHEIROS NA PISTA DA BOAVISTA 

O Sr. Vereador César Estrela informou ter visto serem abatidos alguns pinheiros na 

Pista da Boavista e questiona o executivo sobre o assunto pois considera que, naquele 

local deveriam ser plantas árvores e não cortadas as existentes. 

O Sr. Presidente informou que, efectivamente foram cortados alguns pinheiros junto à 

Pista da Boavista, pelos bombeiros, numa acção de formação dos mesmos pelo que 

considera não ter sido um corte prejudicial para o local.  

O Sr. Vereador António Louro refere que tem havido da parte da Câmara imenso 

cuidado com as árvores existentes naquele espaço pois as mesmas são uma mais valia 

para o mesmo. No entanto, a organização do autocross todos os anos faz alguma 

pressão para serem retiradas árvores e o que tem sido feito é limpar as árvores 

existentes de ramos velhos e mais baixos que possam prejudicar mas sempre evitar 

cortar mais árvores do que as que foi necessário cortar para o bom funcionamento 

daquele Pista. Mais informa que as árvores que foram cortadas foram-no no âmbito de 

uma acção de formação de bombeiros e foi dada a informação que as mesmas estavam 

a dificultar o acesso ao tanque pelos meios aéreos em caso de incêndios. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


